
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 1811.

SAN FERMÍN OBISPO.

El jubileo está en la Parroquia de San Lorenzo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 20^o y se pone à las 5 h. 40^o. Es el 24 de la luna, sale à las 12 h. 58^o madr. y se pone à las 3 h. 00^o tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. baxa à la 3 h. 24^o madr. || Seg. baxa à las 4 h. 3^o tard.
Prim. alta à las 9 h. 45^o mañ. || Seg. alta à las 10 h. 23^o noch.

NOTICIAS DEL REYNO.

Provincia de Cuenca. — Utiel 14 de Septiembre.

Se nos asegura que Beliard, que salió de Madrid con direccion à Francia, permanece en Segovia con unos 600 hombres y muchos cañones. No habiendose atrevido à baxar à Castilla, es muy probable estará aguardando el momento de que las cosas por aquella parte tomen un aspecto ménos difícil. Lo cierto es que en Madrid los patriótas empiezan à respirar con confianza, y las noticias que tienen de todos los puntos de la península, y con mas exáctitud que nosotros, de las diferentes naciones de europa, les dan un ánimo extraordinario y muy temible à todos aquellos que conservan la memoria del dos de Mayo.

Alicante 11 de Septiembre. — El Brigadier D. Juan Martín sigue reuniendo su brillante tropa, para repetir los arres-
tos de su zelo heroico. Ya se halla en Castilla la Vieja
sacando de los pueblos vecinos suyos los mejores mozos; ya
vuelve á Castilla la Nueva á batirse con los enemigos, co-
mo lo verificó en estos últimos dias en Estremera ma-
tando mas de 200 y dexando de los restantes mas de 100
heridos.

Idem 13 de Septiembre. — En San Clemente se vieron el
30 de Agosto aquellos excesos que guardan exácta propor-
cion con las ideas sanguinarias é irreligiosas. El bárbaro D.
Armagnac que tiene la ridicula vanidad de titlarse goberna-
dor de la provincia de Cuenca entró dicho dia con 600 in-
fantes, 400 caballos y dos piezas de artillería amenazando des-
truir un pueblo, cuya lealtad à la madre patria le ha con-
ducido siempre à los últimos sacrificios. Cinco horas perma-
neció tan solamente dentro de su recinto en las que despues
de abandonarse à toda clase de horrores, tuvo el gusto de
destruir los retablos é imagenes del templo parroquial, ha-
biendo robado las aiajas precisas al culto, de incendiar qua-
tro calles reducir à cenizas el convento del Carmen, y de
saquear quantas casas fueron abandonadas de sus moradores.

*Parte dirigido á S. E. la junta superior de Cataluña por el te-
niente coronel Don José Mánso.*

Excmo. Señor. — Los enemigos que en número de 24
conduxeron un convoy à Barcelona, tubieron un estremado
descalabro en las inmediaciones de la capital por un puñado
de individuos de las compañías que tengo apostadas en el
Llobregat, pues les asesinaron mas de 20 que no quisieron
rendirse, incluso un coronel, à quien encontraron una suma
considerable de dinero, é hicieron algunos prisioneros, con
un tambor y una excelente caza militar. — Acaba de darseme
parte que dichos 24 enemigos han regresado à Igualada, y
que han salido hoy para Lérida. — Dios guarde à V. E. mu-
chos años. Mañesa 2 de Septiembre de 1811. — Excmo Sr.
— José Mánso. — Excmo. Sr. presidente y vocales de la jun-
ta superior del principado.

Utiel 18 de Septiembre. — El 11 por la mañana, hallándose en Moscardon el Dr. Don Miguel Rovira y el teniente Don Antonio Pastor, supieron que 40 franceses con un oficial habian salido de Albarracin por Royuela con direccion à Calomarde y Frias, con el objeto de extraer la porcion de granos que adeudaban dichos pueblos. Acordaron pues salirles al encuentro en el terreno medio entre Frias y Moscardon, y no obstante la inferioridad de sus fuerzas respecto à las enemigas, caer sobre ellas, como lo executaron con rapidéz en dicho paraje, obligandoles à una vergonzosa fuga, y à soltar la presa de 32 fanegas de trigo que llevaban, las que han venido muy bien para nuestros soldados.

Elche de la Sierra 14 de Septiembre. — Cada dia da el enemigo una muestra del plan que sigue en hacernos la guerra. Entre sus muchas atenciones, la primera es el acopio de víveres antes que el labrador disponga la venta, ó proporcione la ocultacion. En este objeto emplean lo mejor de su fuerza, haciendo que los cantones se auxilién mutuamente, y executando las operaciones con la rapidéz del rayo. En tanto que las divisiones parciales se derraman por los pueblos, el resto de las guarniciones executa movimientos indefinidos que alarman y distraen. Ellos no miden las distancias por las leguas, sino por el interes: ni regulan las ventajas por la pérdida de un soldado, sino por la subsistencia de todos. La actividad, la unidad, y la movilidad los lleva à todas partes, y en qualquiera se hacen respetar por la severidad inexorable. De otra manera ¿cómo sería posible que la guarnicion de infantes, cuya fuerza en el dia no excede de 300 caballos y 600 infantes, extendiese sus correrías por unas llanuras de 17 y mas leguas, y subyugase tantas y tan numerosas poblaciones exerciendo en ellas la dominacion suficiente para hacerse obedecer sin réplica? En esta semana acaban de llegar à Villarrobledo en número de 250 infantes y 150 caballos; y es muy cierto que no se hubieran alargado estas 13 leguas sino dexasen bien reforzado el canton

con parte de la guarnicion de Consuegra que ocupa la atencion de la nuestra de Alcaraz. Así se han tomado el tiempo conveniente para la imposicion de nuevas contribuciones que han costado à la villa la sangre de algunos paisanos, y el dolor de ver arrancar de sus casas à una buena porcion de sacerdotes que se han llevado en rehenes.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaria de su gobierno.

Se han recibido cien ducados por una multa que en el juzgado del crimen se ha impuesto à Don José Saturnino de la Quintana que vino de San Lucas, por lo que resulta contra él en el expediente que se le ha formado; y se destinan al vestuario de las tropas del 5.º ejército por disposicion del Excmo. Sr. Gobernador de esta plaza. — Arévalo.

AVISO. Don Pedro Gras y Truxillo, tesorero de la administracion de Estepona, fugado de los enemigos de la ciudad de Malaga, se ha presentado en esta real audiencia, y estando justificandose de su conducta política interin su permanencia entre los franceses, se da de ello noticia al público para que la persona que tenga que deponer contra él, lo haga dentro de 3.º dia, en el mismo tribunal.

NODRIZA. Quicn necesitase una nodriza que está para despechar su cria; acudirá à la calle de la Soledad número 160 cuerpo principal: es joven de 26 años natural de las montañas de Santander, robusta y sana, y tiene quien la abone.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.